

Points de Vue

Bulletin catholique du secteur pastoral Lafrançaise-Molières

N° 178

Décembre 2019



ÉDITORIAL - ÉDITORIAL

SOMMAIRE

Éditorial :

- Dans la nuit, apporter la lumière p 1
Prière à saint Joseph p 1

Le Billet :

- Le Verbe s'est fait chair,
il a habité parmi nous p 2

Réflexion :

- Notre curé de campagne p 3

Vie du secteur :

- CCFD- Terre Solidaire
et Secours catholique p 4
École sainte Marie et catéchisme p 5
Père Abraham ! p 5

Joies et peines dans le secteur interparoissial

- Renseignements pratiques p 6

Horaires des offices autour de NOËL

Alternance des messes dominicales

- Paix à l'Europe
(D'après Isaïe, 11, 1-10) p 8
Saint Joseph,
modèle d'Espérance p 8

DANS LA NUIT, APPORTER LA LUMIÈRE



Aujourd'hui encore, Noël vient rejoindre les plus petits.

Avec le mois de décembre, nous assistons chaque année à la diminution du jour au profit des longues nuits du début de l'hiver. Au cœur de cette saison où la lumière diminue, les chrétiens se préparent à fêter la naissance du Christ, invitant le monde à veiller.

Il y a des raisons historiques qui ont conduit l'Église à choisir une telle date. Toutefois, le sens d'un tel choix ne dépend pas d'abord de l'histoire mais du message que Dieu délivre par la naissance de son fils sur la Terre.

En effet, c'est dans un pays occupé, au milieu des pauvres, des sans noms que Jésus naît. Dans une relecture croyante de la naissance du Christ, les chrétiens ont saisi que Dieu rejoint les hommes en tendant la main d'abord aux plus faibles. Il vient habiter la part obscure de nos vies pour y apporter le pardon et nous guérir. Dieu descend dans nos obscurités pour y allumer un feu d'amour qui ne s'éteint jamais et faire de nous des veilleurs.

Devenir un veilleur, c'est se rendre attentif et disponible à toutes les blessures, les fragilités de ceux qui nous entourent. C'est ne pas avoir peur face à un avenir incertain et ne pas laisser le dernier mot à la désespérance, à la colère, au repli sur soi.

Abbé Laurent Bonhomme, prêtre à Montauban

PRIÈRE À SAINT JOSEPH

*Je vous salue, Joseph, Vous que la grâce divine a comblé,
Le Sauveur a reposé dans vos bras et grandi sous vos yeux,
Vous êtes béni entre tous les hommes,
Et Jésus, l'Enfant divin de votre virginale épouse est béni.*

*Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,
Priez pour nous dans nos soucis de famille, de santé et de travail,
Jusqu'à nos derniers jours, Et daignez nous secourir à l'heure de notre mort.*

Amen.



Le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous.

A la Messe de la nuit de Noël, nous écouterons dans l'Évangile de St Luc, le récit de la naissance de Jésus. Comme ce texte est très connu, je préfère aujourd'hui vous dire quelques mots sur l'Évangile que l'on lit à la Messe du Jour de Noël : le début de l'Évangile de St Jean.

Ce passage est d'un grand lyrisme et d'une portée théologique profonde. Mais comme beaucoup de passages de St Jean, il n'est pas facile à comprendre. Ce n'est pas pour rien que la tradition de l'Église attribue à St Jean le symbole de l'aigle, cet oiseau qui vole haut et qui plane. Or St Jean, lui aussi, vole haut et donne l'impression de 'planer' pour les chrétiens de base qui n'ont pas fait d'études théologiques.

« Au commencement était le Verbe... et le Verbe était Dieu ». L'Évangéliste commence sur un ton solennel et un peu emphatique qui fait le parallèle avec la première ligne de la Bible, au Livre de la Genèse : « Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre. » Mais qu'est ce que le mot 'Verbe' vient faire ici. Tout dictionnaire nous apprend que ce mot a plusieurs sens : en grammaire, je cite le Larousse : 'c'est un mot qui dans une proposition exprime l'action ou l'état du sujet'; mais, le verbe est aussi synonyme du mot 'parole'. Alors, il

faut lire : « Au commencement était la Parole de Dieu » et cette Parole de Dieu, c'est Jésus. « Acclamons la Parole de Dieu » dit le prêtre ou le diacre après avoir proclamé les actes ou les paroles de Jésus

« Le Verbe était la vraie lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde ». Nous ne savons pas à quelle date Jésus est né mais si l'Église a choisi de célébrer cette naissance le 25 décembre, c'était justement à cause de cette phrase de St Jean. Fin décembre en effet avait lieu la fête païenne de la lumière (du soleil) qui recommençait à croître au solstice d'hiver. Or la vraie lumière, c'est Jésus-Christ.

« Il est venu chez lui et les siens ne l'ont pas reçu » : Dès le début, Jésus a été rejeté par ses compatriotes : je laisse de côté le

fait que selon St Luc, au moment de l'enfantement, les parents de Jésus ont été obligés de se réfugier dans un abri pour animaux « car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune » ; on ne sait pas trop bien en effet comment interpréter cette phrase, mais dès son premier sermon dans la synagogue de Nazareth, Jésus a été contesté et chahuté et cela se terminera trois ans plus tard sur la Croix du Golgotha.

« Le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous » une traduction littérale de cette phrase donnerait : « il a dressé sa



tente parmi nous » en souvenir du temps où les ancêtres du peuple juif étaient des bergers nomades qui allaient de campements en campements avec leurs troupeaux. « Le Verbe s'est fait chair » : en la personne de Jésus, Dieu est véritablement devenu un homme alors que dans les mythologies grecque et romaine, il arrivait que les dieux païens descendent sur terre et se déguisent en êtres humains pour 'espionner' leurs subordonnés et voir s'ils marchaient sur le droit chemin ! Comment Dieu est devenu un être humain ? Nous sommes là au cœur du mystère de l'Incarnation.

Bonnes fêtes de Noël et du nouvel An à vous toutes et à vous tous.

Louis ALBERT



Notre curé de campagne

J'adore lire « Points de Vue », le bulletin trimestriel de notre secteur paroissial. Il est le lien qui relie entre eux tous les chrétiens et au-delà même, tous les croyants de notre joli petit coin du Sud-Quercy. On y trouve de tout dans ses quelques pages : des articles sur Dieu, la Vierge Marie et son fils Jésus, la Bible, les Évangiles, les saints, le Pape, les fêtes religieuses, des prières, des compte rendus de voyage ou de pèlerinage, des dates de baptêmes, de mariages, de décès, des programmes de messes dans les paroisses du secteur, des réflexions sur tel ou tel sujet plus ou moins grave, des poèmes, etc. Et pas de raton laveur car mon intention n'est pas de dresser ici un inventaire à la mode de Prévert.

Je remarque simplement que hors sa mutation et son remplacement, il n'est pratiquement jamais question du prêtre qui à chaque instant pourtant se dépense sans compter pour préparer les messes, qui court d'une paroisse à l'autre pour leur célébration, qui nous accompagne tout au long de notre vie (naissance, baptême, mariage, maladie, mort) et nous prodigue des paroles apaisantes dans la souffrance ou le malheur, qui sait trouver des mots touchants dans nos joies et notre bonheur de tous les jours. C'est pourtant quelqu'un qui garde toujours sa porte ouverte lorsqu'on a besoin de le rencontrer, quelqu'un qui connaît bien ses paroissiens et qui sait combien il est difficile de garder un troupeau d'indisciplinés et de le maintenir dans le droit chemin qui mène à Dieu.

Alors aujourd'hui, une fois n'est pas coutume, j'aimerais lui rendre hommage, le remercier, lui dire notre attachement à sa personne. Père Albert, veuillez donc accepter en signe de gratitude ce court extrait d'un poème intitulé « Maltro l'innoucento » (Marthe la folle) écrit par un félibre agenais.

Claude Gayet

LOU PRESTE DE CAMPAGNO

Aymi lou preste de campagno.
Coumo lou de la bilo, el, n'a jamay besoun,
Per fa creyre al boun Diou, per fa creyre al Demoun,
De masta soun esprit sul la sento mouitagno

Et d'estari sa forço a prouba, libre oubèr,
Lou Paradis amay l'Infer ;
A l'entour d'el tout crey, tout prègo ;
Tapla pècon aqui, coumo zou fazen touts ;

Mais lou prèste des cans n'a qu'a léba la croutz,
Et lou mal daban elo plègo ;
Et lou pecat nascut en herbo se derrègo.
Oh ! lou prèste des cans, l'aymi, lou trobi bel :

De soun sièti de boy res n'escapo à soun èl ;
Sa clocho casso lèn le grèlo et lou tounèrre ;
Non perpillo pas soun troupel ;
Un pecadou lou fuch, zou couney, lou bay quèrre ;

Pel las faoutos a de perdous ;
Pes chagrins un baoume bièn dous ;
Soun noum cour, benezit ;
las coumbos n'en sou plenos ;

Cadun l'appèlo, dis soun co,
Lou grand medeci de las penos ;
Et baqui perque Maltro abio
Troubat dins aquel prèste un baoume pel la sio.

.../...

LE PRÊTRE DE CAMPAGNE

J'aime le prêtre de campagne.
Comme celui de la ville, lui n'a pas besoin,
Pour faire croire au bon Dieu, pour faire croire au Démon,
De dresser son esprit sur la sainte montagne,

Et d'épuiser sa force à prouver, livre ouvert,
Le Paradis comme l'Enfer.
Autour de lui tout croit, tout prie ;
Cependant ils pêchent là, comme nous le faisons tous ;

Mais le prêtre des champs n'a qu'à lever la croix,
Et le mal devant elle plie ;
Et le péché déjà né en herbe s'arrache.
Oh ! le prêtre des champs, je l'aime, je le trouve beau :

De son siège de bois rien n'échappe à son œil ;
Sa cloche chasse au loin la grêle et le tonnerre ;
Il a les yeux toujours ouverts sur son troupeau ;
Un pêcheur fuit, il le sait, il va le chercher ;

Pour des fautes il a des pardons ;
Pour les chagrins un baume bien doux ;
Son nom court, béni,
les vallées en sont pleines ;

Chacun l'appelle dans son cœur,
Le grand médecin des peines ;
Et voilà pourquoi Marthe avait
Trouvé dans ce prêtre un baume pour la sienne.

.../...



Thème de la campagne de Carême 2020 du CCFD-Terre Solidaire

« FAIM et TRANSITION ÉCOLOGIQUE »



En Tarn et Garonne, nous accueillerons un partenaire du CCFD-Terre Solidaire du 18 au 22 mars. Il sera notamment présent à Notre Dame de la Paix le samedi 21 mars à la

JOURNÉE DE LA SOLIDARITÉ

À la suite de la campagne 2019, le CCFD-Terre Solidaire poursuit sa mission de lutte pour éradiquer la faim dans le monde. Cette mission, confiée par la conférence des évêques de France, donne toute la légitimité au CCFD-Terre Solidaire d'assurer la collecte du 5^e dimanche de Carême auprès des communautés chrétiennes au nom de la solidarité internationale.

THÉMATIQUE DE LA CAMPAGNE DE CARÊME 2020

« FAIM et TRANSITION ÉCOLOGIQUE » est un thème fort de l'encyclique Laudato Si. À plusieurs reprises, le pape François invite les chrétiens à un changement, une conversion « Nous avons besoin d'une conversion qui nous unisse tous, parce que le défi environnemental que nous vivons, et ses racines humaines, nous concernent et nous touchent tous. » (Laudato Si &14).

Pour entreprendre ce chemin de conversion, nous avons besoin d'audace. L'audace de changer nos modes de vie et notre mode de développement, sous l'inspiration de l'encyclique Laudato Si, qui appelle chacune et chacun à prendre soin de la planète et des plus pauvres. L'audace qui nous permettra d'obtenir un certain nombre de victoires, et de renforcer notre impact. Pour lutter durablement contre la faim, il nous faut opérer une transition écologique et agir à plusieurs niveaux : assurer la protection de notre maison commune, interroger notre modèle agricole et promouvoir l'agroécologie, défendre le droit à la terre, et l'égalité entre les femmes et les hommes.

RÉSERVEZ LA DATE!

Journée de la solidarité
«Faim et transition écologique»

le 21 mars 2020
à partir de 14h30
à Notre Dame de la Paix
Montauban

Animations enfants et adultes,
Messe, Repas solidaire, Soirée débat.
En présence du partenaire international du CCFD.
Rejoignez-nous!

Journée de rentrée festive pour le Secours Catholique



Lundi 16 septembre, s'est réunie au Montat, la délégation du Quercy, du Secours Catholique Caritas France, pour une journée festive.

Salariés, bénévoles, personnes accompagnées se sont retrouvés pour une très belle journée de partage, ponctuée par des animations.

Nous étions trois de Molières : Marie, Josyane, et Anne-Marie à participer à cette journée, avec pour slogan « Révolution Fraternelle ».

Nous avons échangé sur trois points qui sont priorités pour le projet de délégation 2018-2024.

Trois priorités :

- 1 - la rencontre fraternelle**
- 2 - le partenariat**
- 3 - le plaidoyer**

Notre engagement sera vécu avec le choix de la gouvernance partagée, en cohérence avec notre projet associatif.

Les bénévoles Marie, Anne-Marie et Josyane

DES NOUVELLES DE L'ÉCOLE SAINTE MARIE



Pour embellir notre école Sainte Marie, nous souhaiterions restaurer les vitraux de la Chapelle. Nous avons besoin de fonds pour financer ce projet.

Si vous voulez y contribuer, merci de vous rapprocher de la Directrice de l'école ou téléphoner au 05 63 65 84 61.

Faites circuler l'information auprès de tous ceux et celles qui seraient susceptibles d'être intéressés. Merci.

L'équipe des enseignantes

La rentrée s'est bien passée pour nos 88 élèves.

L'équipe enseignante a eu le plaisir d'accueillir les nouveaux parents lors du goûter, le jour de la pré-rentree et de présenter la nouvelle maîtresse Cindy Roch.

À l'issue de l'Assemblée Générale de l'APEL et de l'OGEC du 27/09, tout le monde a pu visiter la nouvelle classe et observer les travaux de la salle d'accueil avant de se retrouver autour d'un pique-nique de convivialité.

Le 22 novembre, avec l'école Notre Dame de Cazes-Mondenard, les enfants de Sainte Marie se sont rendus à Moissac afin de visiter l'Abbatiale et le Cloître au cours d'une journée sur le thème des Chemins de Saint Jacques.

Comme à son habitude, afin de préparer Noël, les élèves ont confectionné des objets vendus sur le marché. Nous vous attendons nombreux à la Veillée de Noël qui aura lieu le jeudi 19 décembre à 18 h30.



Les catéchistes du secteur de Lafrançaise-Molières

Donnent rendez-vous à tous les enfants catéchisés et à leurs parents

SAMEDI 21 DÉCEMBRE 2019 à 10 h 30

en l'église de Saint Maurice pour assister à la messe à l'approche de Noël.

Père Abraham !

Je te prie pour notre village en ce jour de Noël où notre église est fermée !

Pourtant, son style néo-gothique aurait pu inspirer bon nombre d'architectes en ce temps où il manque du travail à accomplir !

Est-ce la nuée de pigeons, symboles de la Paix puisque leur parenté vient de la colombe, qui a fait reculer le projet ?

Est-ce la perspective d'affronter ta puissance, saint Georges, puisque ta lignée nous vient d'Asie ? De l'Orient, tu es passé à l'Occident. On te voit en Angleterre puis sous la réforme protestante, enfin, en France où plus de cinquante localités perpétuent ton nom.

Est-ce la hauteur de ton édifice qui est un point de repère pour toutes les personnes qui viennent te visiter et que tu honores de ta majesté, qui a fait reculer les crédits pour t'entretenir ?

Père Abraham ! Est-ce trop te demander que d'inspirer Jésus, venu en ce jour de Noël, qui est ton fils puisqu'Il est le frère de tous les hommes, de venir nous réconcilier parmi nos incohérences pour arranger notre bonne et vieille église, dans le style qui est le sien et avec les moyens qu'il lui faut ?

On aime notre église, on voudrait la voir ouverte, elle nous manque !

Seigneur Jésus, inspire le bras de saint Georges pour tuer le Dragon qui s'opposerait à venir te prier dans cette église ancestrale où Tu viens à chaque cérémonie, nous parler de Ta vie, de Ton Évangile, et pour laquelle Tu as vécu, souffert et Tu es mort pour nous ! Amen.

Maryse Gobbo

JOIES ET PEINES DANS LE SECTEUR INTERPAROISSIAL



**Sont devenus
enfants de Dieu
par le sacrement
du BAPTÊME :**

28/09 : Antoine et Augustin COSTES à Léríbosc

02/11 : Léonie GISBERT à Lunel

09/11 : Kalina POIRIER à Molières

**Ont rejoint
la Maison du Père,
accompagnés
par la prière
des chrétiens :**



23/09 : Suzanne SAEZ, née MOURGUES
(81 ans) à Molières



23/09 : Henri OLIVIE (88 ans) à Lunel

30/09 : Suzanne CAVANIE, née DUTHIL
(93 ans) à Lunel

01/10 : Ida DELMON, née PECHVERTY
(82 ans) à St Amans

01/10 : Ginette POIRIE, née SALAT
(92 ans) à Lunel

02/10 : Lucienne PANICCO, née GERMOND
(92 ans) à St Maurice

03/10 : Hélène TOUSSAINT, née BOURNET
(94 ans) à Léríbosc

19/10 : Serge POUGET (66 ans) à Lunel

02/11 : Corinne ROMANZIN (49 ans) à Vazerac

04/11 : Denis LAFLORENTIE (68 ans) à Vazerac

09/11 : Michel VERDIER (87 ans) à Lunel

09/11 : Anne-Marie LE MOINIER, née FAURAT
(82 ans) à Lunel

11/11 : Julien COUDERC (83 ans) à St Maurice

13/11 : Marie-Thérèse LAYEC, née PITEL
(78 ans) à Molières

14/11 : Yves LARROQUE (76 ans) à Lunel

20/11 : Andrée de GARDER (93 ans)
à St Pierre d'Angayrac

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

Pour joindre l'abbé ALBERT, curé, ou les permanences de la Maison Paroissiale
(du mardi au vendredi inclus de 10 h à 12 h)

un seul numéro de téléphone : 05 63 65 81 47 - Le portable : 06 88 94 18 58

(Même si vous trouvez écrit ici ou là un numéro de téléphone commençant par 09,
merci de ne pas l'utiliser. Il ne fonctionne pas).

Il y a une messagerie pour ces deux numéros. N'hésitez pas à les utiliser.

Vous pouvez aussi le contacter par mail : paroisse-lafrancaise@orange.fr

Pour joindre l'abbé André VEYRAC au presbytère de Molières :

Tél : 05 63 65 03 10 - portable : 06 87 79 28 06 - adresse mail : andre.veyrac@gmail.com

LE POINT SUR LA COLLECTE DU DENIER DE L'ÉGLISE

Les services de l'Évêché ne me les ayant pas transmis, je ne peux vous donner le point sur cette collecte 2019 du Denier de l'Église pour notre secteur pastoral. Je rappelle cependant, que les familles qui n'auraient pas encore acquitté cette cotisation, sont invitées à le faire avant le 31 décembre 2019. Je rappelle aussi que le Denier de l'Église est un impôt, qu'en conscience, et suivant leurs ressources, les catholiques doivent verser à l'Église diocésaine.

Votre curé : Louis Albert

HORAIRES DES OFFICES AUTOUR DE NOËL



Dimanche 22 décembre :

4^e dimanche de l'Avent

- 10 h : Messe à Lunel
- 11 h 15 : Messe à Molières

Mardi 24 décembre : Veille de Noël

- 10 h - 11 h : Confessions à Molières
- 14 h 30 - 15 h 30 : Confessions à Lafrançaise
- 21 h : Messe de la Nuit de Noël à Vazerac

Mercredi 25 décembre : Jour de Noël

- 10 h : Messe à Lunel
- 11 h 15 : Messe à Léríbosc

Dimanche 29 décembre :

Fête de la Sainte Famille

- 10 h : Messe à St Maurice
- 11 h 15 : Messe à Molières

Mercredi 1^{er} janvier : Jour de l'An et Fête de Ste Marie, Mère de Dieu

- 10 h 30 : Messe à St Maurice



ALTERNANCE DES MESSES DOMINICALES DANS LE SECTEUR INTERPAROISSIAL

- **Dimanche 5 janvier :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Samedi 11 janvier :**
Messe à 17 h à Vazerac
- **Dimanche 12 janvier :**
Messés à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières
- **Dimanche 19 janvier :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Samedi 25 janvier :**
Messe à 17 h à Léríbosc
- **Dimanche 26 janvier :**
Messés à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Vazerac
- **Dimanche 2 février**
Messe à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Samedi 8 février :**
Messés à 17 h à Vazerac
- **Dimanche 9 février :**
Messés à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières
- **Dimanche 16 février :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Dimanche 23 février :**
Messe à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Vazerac



- **Mercredi 26 février : (Mercredi des Cendres) :**
Messés à 17 h à Vazerac
- **Samedi 29 février :**
Messés à 17 h à Léríbosc
- **Dimanche 1^{er} mars :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Dimanche 8 mars :**
Messés à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières
- **Samedi 14 mars :**
Messés à 17 h à Vazerac
- **Dimanche 15 mars :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Molières
- **Dimanche 22 mars :**
Messés à 10 h à St Maurice et à 11 h 15 à Molières
- **Samedi 28 mars :**
Messe à 17 h à Léríbosc

**Nous passons à l'heure d'été, dans la nuit
du samedi 28 au dimanche 29 mars.**

- **Dimanche 29 mars :**
Messés à 10 h à Lunel et à 11 h 15 à Vazerac

La suite de ces horaires paraîtra dans le prochain n° de Pâques.



PAIX À L'EUROPE - d'après Isaïe, 11, 1-10

Un rameau sortira de la souche de l'Europe,
 Une communauté nouvelle jaillira de ses racines.
 Sur elle reposera l'Esprit du Seigneur
 Esprit de sagesse et de mesure
 Esprit de partage et de tolérance.
 Elle ne jugera pas d'après les cours en bourse
 Ne se soumettra pas aux injonctions des banquiers.
 Elle donnera aux jeunes des raisons d'espérer,
 Aux faibles une place de choix.
 La justice inspirera ses traités ;
 Les peuples se côtoieront sans craindre pour leur identité ;
 Le réfugié sera en sécurité dans son village d'accueil,
 L'immigré ne servira plus de bouc émissaire.
 Catholiques et orthodoxes reliront l'Évangile ensemble,
 Une femme pasteur les conseillera ;
 Un jeune musulman les invitera à la table du ramadan.
 Les forêts résisteront aux tempêtes,
 La loutre repeuplera les rivières ;
 Le blé ne déclarera plus la guerre à la haie
 Car nul ne dira plus : "Ce n'est pas rentable".
 Il ne se fera plus de destruction au Sud
 pour le bon plaisir du Nord
 Car le continent sera rempli de la connaissance du Seigneur,
 Comme la mer dont l'eau redevient claire.

Texte de Pax Christi (transmis par Gérard Thévenin, accompagnateur régional Prêtres Ouvriers Est)



Prière à Saint Joseph, modèle d'Espérance

(Deuxième jour de la Neuvaine à st Joseph)

Durant votre vie, Saint Joseph, vous avez été l'homme de l'espérance. Tous partageaient autour de vous l'espoir de voir un jour s'accomplir leur rédemption. Et voilà qu'à vos côtés, dans votre foyer, uni à vous comme le fils à son père, vivait le Messie de Dieu. C'était une marque de la bonté et de la fidélité du Seigneur. Et cette fidélité de la part du Tout-Puissant à tenir sa Parole ouvrait pour vous des perspectives d'espérance sans limites.

- **Que vous ayez espéré le salut pour Marie et pour vous-même**, il ne pouvait pas en être autrement, puisque vous aviez accueilli Dieu Lui-même dans votre vie. À travers les événements imprévisibles qui se présentaient, les circonstances pénibles de la naissance de Jésus, la fuite en Égypte, le séjour en exil, votre seule force était l'espérance inébranlable en la bonté, la puissance, la fidélité du Seigneur.

C'est sans doute ce qui explique la calme sérénité qui rayonnait chez vous. Vous saviez que Dieu aurait le dernier mot dans tout ce qui pouvait vous arriver.

- **Saint Joseph, puissions-nous apprendre de vous à espérer.** Vous le savez, la vie ne nous ménage guère. Tour à tour tombent nos plus belles promesses, s'effondrent nos désirs les plus attrayants. Tel qui rêvait hier d'une vie féconde et donnée, se voit aujourd'hui aux prises avec les mesquineries quotidiennes ; tel qui se promettait hier de construire en Amour fort, voit aujourd'hui la difficulté d'aimer pleinement ; tel qui rêvait hier du bien de réaliser, de batailles à livrer pour le mieux, se retrouve aujourd'hui en face de ses limites. Combien se découragent ! Consciemment ou pas, on laisse parfois l'espérance dans l'oubli et l'on répète : "À quoi bon ?"

- **Saint Joseph, enseignez-nous à espérer envers et contre tout :** le mal ne pourra jamais éteindre celui qui regarde vers Dieu. Au-delà de toutes les faiblesses, il y a la fidélité du Créateur, et c'est sur lui que nous désirons compter. Que pour nous, il n'y ait pas d'autre façon de vivre que d'espérer !

Et que cette espérance nous transforme en nous donnant une assurance forte, le goût du combat et de l'action ! Amen !

